

Rapport du Président

Commission Permanente du vendredi 5 novembre 2010

Service instructeur

Service de l'Action Internationale, Transfrontalière et Européenne

Service consulté

N° CP-2010-13-10-2

SOUTIEN DÉPARTEMENTAL À 2 PROJETS AU TITRE DU FONDS DE SOUTIEN AUX INITIATIVES TRANSFRONTALIÈRES (PROGRAMME F712)

Résumé: Il est proposé au Conseil Général d'apporter son soutien à deux expositions transfrontalières ("Regionale 11" et "Utopies & innovations"), pour un montant global de 3.500€.

1. Regionale 11 (Association FABRIKculture, Hegenheim)

À l'instar des 10 *Regionales* précédentes, la manifestation *Regionale 11*, qui aura lieu en décembre prochain, est une manifestation de promotion de l'art contemporain dans la Région des Trois Frontières et environs. La manifestation est basée sur un concours, qui permet aux artistes primés d'exposer dans les différents lieux partenaires.

L'association FABRIKculture, animatrice du lieu d'exposition éponyme installé à Hégenheim, n'est pas organisatrice de la *Regionale*, mais y contribue, aux côtés de différents lieux d'exposition des trois pays (dans le Haut-Rhin : Hégenheim et la Kunsthalle de Mulhouse), et son implication se traduit par la mise à disposition de locaux et de personnel.

Par sa subvention, le Conseil Général contribuerait donc à la participation de la FABRIKculture à la *Regionale 11*.

<u>Budget</u>		
Depenses		RECETTES
Communication:	950 € 800 € 650 €	Conseil Général du Haut-Rhin : 2 000 € Commune de Hegenheim : 1 000 € DRAC Alsace : 1 000 €
Total : 4 000 €		

L'édition 2009 (*Regionale 10*) a été soutenue par le Département du Haut-Rhin à hauteur de 1 000 €, et la Commission des Actions et des Relations Internationales du 11 octobre 2010 a émis un avis favorable pour une reconduction de ce montant de **1 000 €**.

2. Exposition « Utopies et innovations » (Musée Fernet Branca, Saint-Louis)

L'Espace Fernet Branca de Saint-Louis a organisé du 1er octobre au 31 décembre 2010 une exposition intitulée « Utopies et innovations » – Architectures transfrontalières, en collaboration avec l'Eurodistrict Trinational de Bâle.

Cette exposition rentre dans le cadre des manifestations de lancement de l'IBA 2020, concours international d'architecture organisé de 2010 à 2020 dans toute l'agglomération trinationale de Bâle et soutenu par le Conseil Général dans le cadre du projet Interreg *IBA Basel 2020*. Elle permettra également de présenter les lauréats de l'appel à projets «quartiers innovants» du Conseil Général.

L'implication du musée se traduit par la mise à disposition de la salle d'exposition et du personnel d'accueil, l'accès à l'exposition étant libre.

Budget		
Depenses	RECETTES	
Achats et frais de fonctionnement : 42 500 € Personnel (gardiennage, experts) : 22 600 € Missions et réceptions :	Subvention Ville de Saint-Louis :68 500 € Recette IBA :7 500 € Subvention CG68 :6 6 000 €	

Total: 82 000 €

Le projet Interreg IV-A Rhin Supérieur *IBA Basel 2020* est soutenu à hauteur de 120 000 € par le Conseil Général sur la période 2009-2011, mais cette exposition est présentée hors projet Interreg.

La Commission des Actions et des Relations Internationales du 11 octobre 2010 a émis un avis favorable pour un soutien de $2\,500\,$ €.

* * *

Au vu de ce qui précède, je vous propose d'accorder l'aide financière du Département à hauteur de :

- 1) 1 000 € en faveur de l'association FABRIKculture pour sa participation à la Regionale 11
- 2) 2 500 € en faveur de l'association du Musée d'Art Contemporain Fernet-Branca, pour l'organisation de l'exposition IBA « Utopies & innovations ».

L'incidence financière est prévue au programme F712, imputation 00-65-048-6562-2677-114, du budget de l'exercice 2010.

Je vous prie de bien vouloir en délibérer.

LE PRESIDENT

Charles BUTTNER